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本期渊7月份冤项目部重点动态导读院
7月 10日 项目部成功实现了搅拌站首次运行

7月 14日 中港公司副总经理施颖陶对卡贝略港
新集装箱码头项目及莫隆港项目进行
检查指导

7月 17日 分公司副总经理徐斯林一行莅临委内
瑞拉卡贝略项目检查指导工作

7月 18日 委内瑞拉卡贝略项目部组织开展一次
全面的设备星级考核

公司党委副书记肖继生一行莅临委内
瑞拉卡贝略项目部调研企业文化创建
工作

7月 22日

7月 23日 委内瑞拉卡贝略港新集装箱码头项目
经理总部组织召开了" 钢管桩施工阶段
性总结及设计优化讨论会"7月 24日 卡贝略项目部设计优化讨论会

2014年 7月 22日袁 公司工会主席尧
党委副书记尧纪委书记肖继生袁总经理助
理汪国梅尧王建平袁纪委副书记尧监察部
总经理欧云锋袁 海外事业部党委书记罗
英一行袁 在分公司党委书记张文胜陪同
下来到委内瑞拉卡贝略项目部袁 就项目
部企业文化创建工作进行了专项调研遥
当天上午袁 肖书记一行首先在项目

部班子成员陪同下袁检查了项目生产区尧
码头区尧堆场区尧新营地等施工现场袁详
细了解了现场的施工进度和工程建设情

况遥在随后的调研座谈会上袁肖书记一行
首先听取了项目经理彭勇就卡贝略项目

生产尧经营尧管理等情况做的工作汇报袁
随后重点就项目部企业文化创建工作进

行了深入调研袁 项目书记卜星玮就项目
部企业文化创建工作进行了题为" 秉承
二航优良传统袁创建拉美特色文化袁全力
助推二航文化在拉美落地生根" 的专项
汇报遥
卡贝略项目企业文化创建工作汇报

由"坚持--秉承二航优秀传统文化不动
摇"尧" 包容--创建拉美特色的项目文
化"尧" 思考--项目文化创建过程中的困
惑"尧" 方向--项目文化建设的下一步规
划"四大部分组成袁通过 PPT的形式袁图

文并茂的展示了项目部在企业文化创建

方面所作出的各项工作袁 并就海外项目
文化的创建提出了可行性建议遥 肖书记
等人听完汇报后袁 对卡贝略项目部企业
文化创建工作表示了肯定袁 尤其对汇报
中提出的打造"国际"尧"规矩"尧"印象"尧"
工商"尧"温情"五个卡贝略的想法提出了
高度赞扬袁 认为卡贝略项目在海外项目
文化创建上有独到的见解和尝试袁 做出
了实实在在的工作遥 公司分管企业文化
的总经理助理汪国梅则对汇报中所提出

的海外文化创建过程中的困惑进行了解

答遥汪总认为袁海外项目企业文化品牌创

建应分为对外和对内两部分区别对待遥
对外袁可以顺应中港的要求袁统一以中港
的名义袁文化上无需区分中港和二航曰对
内袁要保持二航文化的独立性袁通过我们
自身的努力让中港尧 中交集团认可二航
文化品牌遥汪总的解答犹如拨云见日袁使
项目部一直纠结的"中港还是二航"的难
题迎刃而解遥

此次肖书记一行调研时间虽然短

暂袁 但却给项目部今后的企业文化创建
指明了方向遥项目部将进一步创新思路尧
将卡贝略项目部打造成为公司海外文化

创建的先进单位遥 通讯员 王立 张伟

公司党委副书记肖继生一行莅临委内瑞拉卡贝略项目部调研企业文化创建工作

项目部企业文化得到领导高度赞扬

本报讯渊通讯员冯钰冤 2014年 7月
14日至 27日袁公司副总经理施颖陶赴
委内瑞拉参加中委基金年度高委会袁并
对卡贝略港新集装箱码头项目及莫隆

港项目进行检查指导遥
在委内瑞拉首都加拉加斯袁施总

与参加高委会的中国进出口银行的领

导袁就中港在委项目进展情况及进一步
合作进行了会谈遥 在卡贝略港新集装
箱码头项目袁 施总听取了项目实施汇
报尧桩基施工专题汇报尧设计优化专题
汇报尧合同报价组成专题汇报和莫隆港
项目进展情况汇报遥对项目部所付出的
努力及所取得的进展给予了充分肯定袁
同时与正在项目部指导检查工作的二

航局局本部领导就项目实施及下一步

合作进行了沟通遥公司工程部副总经理
何俊彪尧美洲区域公司副总经理虞惠贤
也参加了本次检查指导遥

公司副总经理施颖陶
对项目进行检查指导

本报讯渊通讯员张伟)当地时间 7
月 17日袁五分公司副总经理徐斯林尧常
务副总工尧总工办主任陈超华尧结算部
经理陈建国尧 技术中心主任孙晓伟一
行莅临委内瑞拉卡贝略项目部检查指

导工作遥
到委第一天袁徐总一行在项目经理

彭勇尧 总工周维及项目其他技术干部
的陪同下袁 到项目在建施工现场进行
了实地考察及现场指导遥 项目总工周
维就钢管桩施打的工艺和效果进行了

详细汇报袁 徐总对钢管桩施打工艺和
精度表示满意袁 并对后期钢管桩施打
提出了建设性指导意见遥

7月 18日上午袁 项目部召开了项
目管理汇报会袁 徐总一行及项目全体
班子成员尧部门主管参加了此次会议遥
首先袁 项目部副经理尹冰冰对项目工
程概况尧项目进展尧项目管理尧后续安

排进行了详尽汇报袁徐总在认真听取汇
报后在会上提出了几点要求院1.项目要
坚持实行规则落地袁成本还原袁效益体
现 曰2. 项目生产和管理工作始终要强
调执行力袁提高项目管理水平袁提升项
目经理的整合治理能力曰3. 技术要摸
透袁管理要提升袁技术尧生产尧管理尧商务
要四体结合曰4.坚决不要实行"一条腿

走路"袁管理要注重分工和协作曰5.物资
设备管理要有前瞻性与计划性曰 6.技
术上袁要提高技能袁作出成果袁形成技术
论文和发明专利遥

此次考察组对委内瑞拉卡贝略项

目部取得的成绩给予了肯定遥项目部将
再接再厉袁为实现项目安全尧优质尧高效
的建设目标而继续努力奋斗遥

五分公司副总经理徐斯林一行莅临卡贝略项目检查指导工作
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2014年 7月 23日袁 委内瑞拉卡贝
略港新集装箱码头项目经理总部组织召

开了" 钢管桩施工阶段性总结及设计优
化讨论会"袁会议由中港项目经理谢贤举
主持袁中港副总经理施颖陶尧工程部副经
理何俊彪曰公司党委副书记肖继生尧公司
总经理助理王建平尧 公司海外事业部书
记罗英以及项目部相关领导及技术人员

与会遥
项目部汇报了钢管桩施工阶段性总

结及设计优化建议遥 在听取项目部汇报
后袁 中港施总对中港和二航项目部所做
的工作表示了肯定袁 并建议由中国港湾
工程部何总牵头袁 与近期在国内组织中
港尧二航和四院相关人员召开三方会议袁
讨论并制定未施打到位钢管桩的处理方

法及后续设计优化方案袁 并对后续大圆
筒防波堤施工表示高度关注曰 二航肖书
记向施总表示袁本项目施工技术难度大袁
特别是后续的钢圆筒防波堤结构新颖袁

基本无成熟经验可循袁 为保证项目的顺
利实施袁二航局将集合局所有技术力量袁
对卡贝略项目进行强有力的技术支撑遥
二航局有信心尧有决心袁按时尧优质完成
本项目的施工任务曰
会议中施总还对二航项目部与中港

项目总部对业主的联合报价的形式给予

高度肯定袁 相信中港项目总部与业主的
正式合同签订后袁 中港与二航的合同定
然会顺利签订遥 通讯员 周端

当地时间 7月 18日袁委内瑞拉卡贝
略项目部组织开展一次全面的设备星级

考核袁项目全体班子成员尧各部门主管及
设备部部分成员作为考核评委参加了此

次考评遥
"工欲善其事袁必先利其器"遥 生产的高效
开展袁 必须建立在运转稳定的设备和科
学的管理基础之上遥本项目自入场以来袁
重视对设备的管理袁 不定期地开展司操

人员的技能培训和现场考评工作遥
此次考评秉着"保安全尧强管理尧降成本尧
促效益"的主题袁旨在为项目生产提供安
全良好尧性能稳定的施工生产设备遥考评
工作由设备部牵头袁 考核评委分为三个
分队袁在不影响项目生产的条件下袁对项
目部新营地尧生产区尧堆场区 尧码头区四
个区域的强夯机尧挖掘机尧平地机尧装载
机尧推土机尧压路机尧平板车尧自卸车尧洒

水车尧履带吊尧汽车吊尧振动锤尧搅拌站等
项目部 41台大型设备逐台逐项进行全
面精细的考核遥 项目部设备管理始终坚
持"定人定机"原则袁考评组按计划分组
分头行动袁 针对每一台设备的运行情况
进行仔细地查看袁 并对每台设备司操人
员的相关设备操作尧 维修和保养知识等
进行现场考察并打分遥同时袁考评小组现
场要求各司操人员要时刻注重规范操

作尧保证安全施工尧促进高效生产袁并承
诺以后不定期对设备及人员进行现场考

评遥
项目部以此次设备考评活动为载体袁倡
五商文化袁保安全生产袁为设备打分袁促
企业增效袁 以实际行动对项目部设备管
理和现场施工做到全面控制和有效管

理遥
通讯员 张伟

野保安全尧强管理尧降成本尧促效益冶
倡五商文化 保安全生产袁委内瑞拉卡贝略项目部组织全面设备星级考核

项目部召开钢管桩施工阶段性总结及设计优化讨论会

本报讯渊通讯员彭江冤 2014年 7月 18
日上午袁加勒比海岸下起了"砂雨"袁海水
携带着钢管桩内的砂砾从空气吸泥机的

管口源源不断喷洒而出袁 形成了壮观的
砂雨遥

因地质情况复杂袁 码头前沿钢管桩
施打困难袁12#前排桩采取 20米全护筒
跟进旋挖袁ICE V360振动锤双锤联动施
打仍无法施打至设计装底标高遥 眼前高
高竖立的直径 2.3m 的钢管桩犹如一根
钢针深深的刺痛着现场的每一位施工人

员遥 为保证工程质量袁本着严格按设计及
规范要求施工的行业精神袁 在经过加长
护筒袁 增加旋挖深度得以成功施打到位
后袁现场人员积极采取有效措施袁采用空
气吸泥机将桩内砂砾吸出袁 以降低筒内
砂层厚度减少施打阻力袁 使得钢管桩得
以继续下沉遥

项目部遇到施工难题袁从来不退缩袁
大家齐心协力袁建言献策袁最终会采取最
优良的办法优化施工方案解决施工疑点

难点袁坚持项目保质保量袁从而更有效地
推动工程顺利地开展遥

野砂 雨冶

中交二航局五分公司委内瑞拉卡贝略港集装箱码头

项目部自 2014年 4月 29日项目主体工程开工以来袁各项
工作按照生产计划开展得有条不紊遥当地时间 7月 10日袁
项目部成功实现了本项目搅拌站首次运行袁经过一系列调
试袁搅拌站最终顺利运行袁并与当日生产了临建混凝土袁为
后续项目大方量混凝土生产提供了保证遥

通讯员 常伟 张伟

委内瑞拉卡贝略项目部成
功实现了搅拌站首次运行

二航局卡贝略项目部积极开展"最美二航人"评选推荐活动
2014年 7月 29日晚袁 项目部全体

班子成员齐聚小会议室袁 开会讨论首
届"最美二航人"活动的推荐人选遥
首届"最美二航人"评选袁是二航局为进
一步贯彻落实十八届三中全会精神袁全
面深入推进社会主义核心价值体系和

企业核心价值观袁努力提升员工道德品
质和职业素养袁在全局范围内所开展的
一项活动遥 我部于 6月中旬接到上级党
委下达的活动通知后袁立即在部务公开
栏中进行了张贴袁并在项目 QQ群里进
行了共享遥 项目部全体员工踊跃参加"

最美二航人"的评选活动袁经过一个多月
的初选袁确定了 5位候选人遥 经过 7月
29日晚的开会讨论袁 最终一致决定袁推
荐总工周维同志参加"青春之美"评选尧
总调陶光喜同志参加" 敬业之美 "评
选遥 通讯员 王立
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2014年 7月 23日上午袁 公司总
经理助理汪国梅尧 纪委副书记兼监察
部总经理欧云锋尧 五分公司党委书记
张文胜三位领导袁 在赴委调研企业文
化的紧凑行程之余袁 抽出宝贵时间在
委内瑞拉卡贝略项目部接待室与去年

入职的项目部新员工们进行一次别开

生面的座谈交流袁 项目党支部书记卜
星玮陪同参与了座谈遥
张书记客串座谈会主持人袁 他首

先确定了基调院这次座谈不讲政策尧不
作指示袁 只听取各位新员工心中的意
见和想法袁 了解工作和生活中的实际
困难袁说真话袁不要套话尧空话遥张书记
随和的话语一下子拉近了和新员工们

的距离遥
试验室的龙光旭首先发言院 项目

部年轻员工考证尧培训需求旺盛袁但委
内瑞拉远离故土袁机票紧张袁外事手续
复杂袁难以回国参加培训尧考试袁希望
公司给予解决遥 汪总表示这个问题公
司正在制定相关方案袁 将向海外员工
进行政策上倾斜袁方案不久后将出台遥
工程部的董承贺随后发言院 建议项目
部组织青年员工成立一个文化团体袁
比如编排话剧尧小品尧微电影等节目袁
项目部在资金尧场地上给予支持袁而公

司可以适当创造平台让全公司爱好文

艺的青年员工互相交流遥 汪总一听这
个来了兴趣袁当场拍板答应小董袁如果
编排的确实有水平袁 将会推荐参加今
年的二航春晚袁 项目部一定要给予大
力支持遥
设备部的刘志强和秦松则提出了

设备管理中的一些困惑袁 认为和现场
工长们在设备管理及使用上的想法常

常不一致袁 时常对自己的专业性产生
怀疑遥汪总认为袁设备管理存在矛盾是
客观的袁 但必须坚持身为大学生的权
威性和专业性袁 多向老工长们虚心请
教袁但不可随波逐流遥曾任公司设备部
总经理的欧书记则从设备管理的专业

性角度给予了解释袁 其娓娓道来的设
备管理专业性知识让小刘和小秦不住

点头尧受益匪浅遥
西班牙语翻译包倩和郜晨耀则提

出院初到委内瑞拉袁对当地的本土西语
方言上有少许生疏遥 项目书记卜星玮
回答袁 项目部会提供平台帮助新来翻
译克服方言理解问题袁 并将继续开设
西语培训班袁制定详细的奖励措施袁带
动全项目部掀起西语学习风潮遥 张书
记听后表示赞许袁 认同西班牙培训班
开班要持续下去袁 而且项目部把西语

翻译分配各个部门的做法是很好的方

式袁 五分公司打算在其他海外项目部
进行推广袁 他建议项目部新来的西语
翻译不光只做好翻译的本职工作袁还
应积极学习各自部门的工作流程和业

务知识袁力争成为复合型人才遥
经过了开场时的拘谨后袁 新员工

们开始畅所欲言袁 座谈会气氛逐渐热
烈起来袁 三位领导对大家所提出的各
个问题均作出了详细解答遥汪总说袁这
次座谈除了想了解卡贝略项目的新员

工在工作和生活上的困难外袁 一个更
主要的原因是为了直观的了解新员工

的思想状况遥卡贝略项目远离家乡袁新
员工心理上易受起伏袁 项目部必须经
常了解新员工的思想动向袁 做好引导
工作遥
三个小时的座谈在不知不觉中来

到尾声袁新员工们均有意犹未尽之感遥
大家纷纷表示袁 没想到三位领导如此
平易近人袁 对问题作出的解答也都是
落到实处尧 十分中肯的袁 通过这次座
谈袁排解了不少思想上的困惑遥 最后袁
大家邀请三位领导年底时再来委内瑞

拉袁 届时将会以更崭新的面貌迎接领
导的检阅袁 三位领导均给予了肯定的
答复遥 通讯员 龙光旭

当地时间 7月 25日下午袁委内瑞
拉卡贝略港集装箱码头项目部举办了

第一次中委足球联谊赛遥 项目部组织
中港及业主足球健儿们齐聚项目部临

时场地袁在拼搏中彰显中委友谊袁在配
合中获得无限正能量遥

据悉袁为了准备本次比赛袁大家利
用业余时间积极训练袁 相互之间在战
术配合上寻求默契遥 比赛过程进行得
相当顺畅袁精彩的画面层出不穷袁球员
们个个热血沸腾袁 委国队员时不时夹
带着鼓劲的手势袁 展示出默契的笑脸
来表达出他们内心的喜悦遥 赛场上袁中
方和委方双方球员秉持"友谊第一袁比
赛第二"的原则袁密切合作袁奋力拼搏袁

很好地展露了风采袁赛出了友谊袁比赛
持续了一个多小时取得了圆满结束遥
此次足球联谊赛袁 一方面丰富了大家
海外的业余文化生活袁 展露了中委合

作风貌袁将中委友谊彰显得淋漓尽致袁
另一方面强化了员工间团队合作意

识袁激发了项目部潜在正能量遥
通讯员 张伟

卡贝略港项目部举办了第一次中委足球联谊赛

赛出青春风采 彰显中委友谊

一场别开生面的座谈会

曾经的世界杯还在记忆里尚未褪去袁
2014 年巴西世界杯又更加猛烈的冲击着
我的视觉神经袁 由于身处委内瑞拉卡贝略
集装箱码头项目袁主办国近在咫尺袁没有了
国内球迷的时差烦恼袁我们在午尧晚饭点就
能看球赛遥每到吃饭时间袁大家都开心地围
坐在一起袁聚焦着这四年一度的足球盛典袁
形似一家人袁同看球赛袁同喜同乐遥

赛场上严密的布阵尧 精妙的脚法尧漂
亮的射门袁我们为之欢呼袁为之震撼浴 那些
驰骋在绿荫场上的热血男儿袁球风潇洒袁动
作舒展袁行云流水袁双方奋力"搏杀"袁用激
情和活力制造不一样的神话袁 由此世界杯
给我们带来的是一场场非凡的视觉盛宴遥
在我们的内心深处一致地认为院 足球就是
团队的配合袁集体的智慧袁它是力量和意志
的较量袁要取得胜利就得勇于拼搏袁不怕辛
苦袁敢于奉献遥 打进世界杯袁不分国家强弱
大小袁不分人种肤色袁凭的是过硬的本领和
强劲的实力遥无论是黑皮肤还是蓝眼睛袁不
分种族信仰袁 他们都是我们心目中最可爱
的人遥

在我们眼里袁世界杯的赛事虽然竞争
激烈袁甚至淘汰无情袁在你为赢者高歌喝彩
的同时袁也会为输者的不懈努力而称赞遥即
使是两个球队明知自己已淘汰出局袁 不可
晋级袁 但他们还是会非常认真地打好这场
告别赛袁给球迷尧给观众带来美的享受遥 我
们聚焦世界杯袁感受世界杯袁看到的感受到
的就是那一种坚持不懈的精神和人类至高

无上的国家与民族尊严浴世界杯赛场上袁无
论是进球时的狂欢袁还是失球时的沮丧袁一
切都是自然的流露袁一切都是真情的表达袁
这是一种原生的释放遥
给我印象最深的是我在项目最好的朋

友小包袁 可能因为昨天的世界杯赛事有阿
根廷队袁而她老公在阿根廷工作的缘故袁原
本不爱好看足球赛的她当时那可是一股子

火热劲浴 这或许就是情系世界杯的真实写
照遥足球杯牵动了亿万人的心袁我们团坐食
堂袁不知疲倦地为球队双方鼓劲加油袁在大
家眼里是没有偏向的袁 只要谁在进攻就为
谁助威遥 大家忘记了电视荧屏播放的是西
班牙语的解说词袁 也撇开了异国之间的国
界袁一股脑地沉浸在世界杯的赛事里遥每一
场赛事带给我们的悬念无时无刻不在刺激

着我们的神经袁就这样袁我们被他们这种为
国家争光尧坚持不懈的精神深深震撼着浴
身处委内瑞拉袁 荣幸可以不倒时差聚

焦世界杯所有赛事袁 我们该把球场上英雄
们这种锲而不舍尧 团队协作的精神融入到
我们的群体袁 因为这种精神是世界杯潜移
默化渗透出来的国家尊严和民族灵魂袁也
是我们作为铮铮二航人的一种永不磨灭的

铁杆精神浴我们二航人袁要像球场上那些热
血男儿一样袁用真情的汗水和默默的努力袁
不辞辛苦袁拼搏奉献袁秉持那份执着和热情
为项目贡献出自己的光和热浴

通讯员 张伟

公司领导赴委调研企业文化袁与员工代表促膝长谈
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“每次点燃火柴微微光芒，看见

希望看见梦想，看见天上的妈妈说话，

她说你要勇敢你要坚强，不要害怕不

要慌张，让你从此不必再流浪！”《火柴

天堂》。

母亲午后给我打了个电话，说：儿

子，我没什么事，只是好久没给你打电

话了，想你了！我不记得这是我多少次

接到她的电话，我总是很习惯地接她

打过来的电话，在读完初中以后，我就

开始了流浪。初中毕业后，我跟我哥以

优异的成绩考上了市里边的重点中

学，因此得以脱离我早已厌烦了的县

城。 三年学业很快结束了，在没有父

母的管教之下，我学业无成，灰头土脸

的回到了小城。16岁，正是个叛逆的

少年。父母为支撑我跟我哥在市里的

学业，日夜操劳，已经老了很多，我却

很不省心，天天跟父母闹别扭。

我终究还是复读了一年，但毫

无进展。只六月，我落榜了，父母非常

伤心，他们劳累了半辈子，仿佛活着的

目的就是为了供我和我哥读书，他们

舍不得买新衣，舍不得买家具，唯一舍

得的就是我们的学业，可是到头来竟

是一场空。可怜天下父母心！

八月初，我已经打包好了行囊，准备开

始流浪。月台上，父母强装微笑，挥手

跟我告别，嘴角微微向上，在笑，但心

哭了，我看得出来。就在那一刻，父母

心中带血的老泪，像洪水一般趟进我

冰封已久的心，刹那间，我内心的坚冰

被爱融化。那一刻，我获得了新生。下

了火车，决定再复读一年。那一年，汶

川地震的沉痛还没消退。那一年，我深

爱的女友已踏上去往大学的火车。那

一年，我躲在教室角落里没日没夜的

学习。教室窗外的松林被烈日晒得冒

出松油花。松林下的小草由青变黄。大

雪又一次覆盖了山丘。而花儿也再一

次绽开了花朵。春去秋来，时间在更

替。当大学通知书终于寄到我手里时，

父母的脸上堆满了笑容，憨憨的，十天

合不拢嘴。我考了全校第一，有一万块

奖学金，县长还要来慰问我们家，父母

像接待皇帝一样接待县长，家里被打

扫了一遍又一遍，还拿出了家里最好

的东西招待县长，可临到头县长大人

有事来不了，派了教育局局长代替他

过来，但父母依然笑逐颜开，傻傻的。

我跟我哥都考上了大学，我的

学校在重庆，而他要去遥远的大连，于

是母亲决定送我哥去学校。当我到了

重庆，我母亲他们的火车才开到武汉。

那天凌晨，我突然接到一个电话，是母

亲打过来的，她的声音带着哭腔，跟我

说她没用，坐不了火车，熬到武汉后实

在是受不了了，就在武汉下了火车，让

我哥一个人去了大连。说她很对不起

我们，谁都没送成，最后泣不成声。我

安慰了她好久。

上大学后，我开始做一些小生

意，逐渐掌握门路后，我跟女友开了个

奶茶店，生意日见红火，为了节约成

本，我把我父母都叫了过来帮忙，父母

来了后让我压力小了很多，他们为我

起早贪黑的忙着。母亲说她这辈子还

有个心愿，就是做一次飞机。我说等我

这学期结束，我就带你们坐飞机回家，

母亲听了很满足的笑了。可是当我把

奶茶店的帐结到手，准备给他们买机

票回家时，他们很坚决地拒绝了。我知

道他们嫌机票太贵了。我说怕什么母

亲，钱用了还可以再找，母亲却跟我

说，我父亲心脏不好，不能坐飞机。我

知道他们是不想花我的钱。

环顾自身，现今我又流浪到了南美

洲，离父母更是远之又远，而岁月不饶

人，父母终究会越来越老。我写下这篇

文章，以此提醒我，不管流浪到了哪，

家永远是我的母港，要常回家看看。要

记得：子欲养而亲不待！

不要让船靠港后，再没了那激动地挥

手迎接我，憨憨的，敬爱的父母！不要

让自己留下那永生的遗憾！

谨以此献给我的父母

龙光旭

每说到海外工程项目袁孤单尧苦闷尧
寂寞尧无聊等一些列悲凉的字眼第一时
间出现在世人的脑海中袁中交集团最遥
远的海外工程--委内瑞拉卡贝略港新
集装箱码头项目位于南美地区袁初到此
地袁面对着眼前荒芜的景象袁浓烈的思
乡尧思亲之情涌上心头,慢慢的在这里找
到了家的感觉遥

自项目筹备阶段袁项目部领导就着
手为员工打造温馨尧 愉悦的生活环境遥
今时今日的卡贝略呈现出一幅与世人

眼中截然相反的景象袁项目上下齐心协
力用"爱"铸就一个温暖的"家"遥

委内瑞拉终年酷热难耐袁 蚊虫尧蚂

蚁叮咬成为困扰员工生活的主要因素袁
项目部不远万里在国内采购了绿豆每

日中午为员工熬制绿豆汤防暑尧采购大
量的蚊帐尧驱蚊霜尧花露水防蚊虫叮咬袁
员工的心里很温馨尧很感动遥 再一次交
谈中袁随口一句"你们想家吗钥 "工人语
重心长的说了一句" 说不想家那是假
的袁可这里也是我们的家遥 "

为了解决长途电话障碍袁项目部大
会议室在没有会议召开时袁员工可以利
用会议室中的网络与家人视频 尧发
QQ尧聊微信袁会议室摇身一变成了传递
关爱的桥梁遥
物质生活得到了解决袁丰富多样的业余

文化生活也是海外项目生活的重要组

成部分遥项目部成立了"青年书屋"袁丰富
多样的图书可供员工阅读袁周末休息员
工可到 KTV室一展歌喉袁 晚饭后还有
多样的体育活动袁篮球尧足球尧乒乓球遥

为了令员工能看到世界杯比赛袁项
目部在餐厅张贴了详细的世界杯赛程

表袁项目部分团委组织了"世界杯冠军
有奖竞猜"活动袁员工得以充分享受世
界杯带个自己的快乐与项目部对大家

生活的关爱遥 项目部领导全方位的关心
员工生活袁 将曾经的陌生人融合在一
起袁建造起一个充满"爱"的新家遥

通讯员 刘志强

作为一个经常远行的人袁 每来到一
个陌生的城市袁都不会害怕孤单袁因为有
一盏明灯在为我照亮前行的路遥

离开家这种状态自打进入高中就已

经开始袁不管在哪里袁爸妈总是最牵挂自
己的人遥 现在在国外了袁 每当夜深的时
候袁也是我最想他们的时候遥 是他们袁带
领我来到这个多彩世界曰是他们袁陪伴我
走过这么多个春秋冬夏曰是他们袁教会我
要做一个坚强的人曰是他们袁为我照亮前
行的路遥

还记得高中在学校寄读的时候袁那
天下着雪袁母亲从老家赶了过来袁她那冻
得发红的手里还提着一个笨重的大提

包遥 母亲进我宿舍后放下手中的提包顾
不上说话袁 就急忙用她那双不再利索的
老手拉开了提包拉链袁 我看到母亲的手
在微微地颤抖袁她拿出了一双棉鞋袁紧接
着是一床棉被袁递给我说院"这是妈特意给
你订做的一双棉鞋袁你记得穿着它袁冬天
坐在教室里就不会冷了遥 "母亲吃力地直
了直她那有点弯曲的腰板接着说院" 听说
现在市场上卖的棉花都掺杂袁 这床棉被
是你爸刻意从老家拿棉花给你做的袁盖
着暖和遥"妈妈怕耽误我学习袁东西放下就
走了遥 可我从她闪烁的眼神里看得出来
她并不舍得马上就走遥 呆呆地站在宿舍
门边袁凝望着寒风中母亲那弱小尧早已不
矫健的背影袁我的眼睛模糊了袁泪水不经
意地涌了出来遥 至今袁这个画面还常常浮
现在我眼前袁永不褪去遥

这么多年来袁 爸妈毫无怨言地用他
们那坚强的臂膀支撑起整个家袁 倾尽一
生为这个家默默付出袁 对我们兄弟姐妹
而言袁 他们那平凡的身躯始终有着不平
凡的意义遥 现在即使我远在国外袁每每打
电话回家袁听筒里父母简单的话语袁确无
不饱含着对我深切的关心和深深的期

待遥 我的人生袁是母亲教会我勤俭持家珍
爱生活袁无论在哪里袁我都会学会独立袁
乐观生活曰是父亲扛起了这个家袁从小疼
爱女儿的他袁从来不给我溺爱袁是他教会
我在困难面前不要轻易低头袁 是他教会
我在外面生活要学会坚强遥

爸妈的一生袁 是我们孩子生活中一
盏明亮无私的灯塔袁即便在远方袁它也始
终默默的点亮袁照亮儿女们前行的路.....

通讯员 张伟

远方一盏照明的灯

跳跃的尘埃

瞬间被雨流穿透

云的眼泪

一滴一滴的

落在植被上书写着绿的情谊

雨点，缠绵于朝天椒上

饱满的激情，凝结成幸福的泪珠

唤醒了我对荷塘的记忆

荷花的亭亭玉立

荷叶的尖尖身影

委国旱季的雨来得极少

怕它走得太快

我将想说的话写进雨林

让雨赋予它感情

徜徉在诗行间 回旋在心窝里

雨滴，打湿了远处正在忙碌的履带吊

缓落的轻响挪不开推土机留下的印迹

异国驻港的人儿将汗珠与雨水交融

顿时的雨像一枚枚捂热的心脏

跳动在这些海外人间 铸造了二航魂

通讯员 张伟

雨
碧海蓝天叠林翠，
波漾群屋骄阳媚。
风展彩旗掠惊云，
笔绘宏图绕岸蔚。
铁兽驰骋声鼎沸，
马达灯影人未睡。
凌云壮志家万里，
待到功成一场醉。

远征卡贝略

通讯员 王敏峰


